

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 10 DE MAYO DE 1824.

SAN ANTONINO, ARZOBISPO.

El Jubileo de las 40 horas esta en la iglesia de San José.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY

Sale el sol à las 5 h. y 2', y se oculta à las 6 h. y 58'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER

Épocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 9, 90.	69. 0	E.	Claro
A las 12 del día.....	29, 9, 78.	70 5	Id.	Idem
A las 6 de la tarde....	29, 9, 00.	69. 5	Id.	Idem

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Bajamar à las 6 h. 10' mad. 2.ª Bajamar à las 6 h. 40' tard.
1.ª Altamar à las 12 h. 20' mañ. 2.ª Altamar à las 12 h. 44' noch.

EDICTO.—D. Hermenegildo Rodríguez de Rivera, del Consejo de S. M., su Oidor de la Real Audiencia de Sevilla, Juez de lo Civil, y Corregidor interino de esta Ciudad &c.

El abuso, que actualmente se está observando en remontar barriletes y pandörgas, es tan perjudicial que en todos tiempos se ha prohibido su continuacion, imponiendose a los contraventores penas proporcionadas al exceso y desobediencia. En el dia es mas urgente una medida de rigor en este particular, por quanto son graves los perjuicios que de ello se siguen, exponiendose à desgracias de caidas desde las torres ó azoteas, cuyos ejemplares se han visto y deben prevenirse, asi como el de pasarse de unas à otras, de que ya se han dado repetidas quejas; y sobre todo el prurito de poner navajas ó anzuelos en los mismos barriletes ó pandörgas, para cortar ó atraer otras, de que se pueden seguir desgracias à las personas, y aun cuestiones y reyertas desagradable entre los mismos que las vuelana debiendo pues prevenir todos estos males y perjuicios, se renueva

la prohibicion frecuentemente repetida de tan espuesta diversion, y por ello he tenido á bien mandar lo siguiente.

Se prohíbe absolutamente remontar pandorgas y barriletes, tanto en las torres y azóreas, quanto en el campo ó recinto de la plaza, por los daños que pueden ocasionar á las personas que transitan permitiéndose solo en los extramuros de Pueta de Tierra, y auna distancia proporcionada del paseo ó paso de las gentes.

Los que contravinieren á esta disposicion serán penados por la primera vez con la multa de diez ducados, ó en su defecto con cinco dias de cárcel; doble por la segunda, y por la tercera se procederá á lo que haya lugar contra su persona, perdiendo siempre la cometa ó barrilete y sus útiles: cuando los infractores sean jóvenes, en quienes no pueda recaer la pena, serán responsables sus padres, los caseros ó encargados en las casas en que estén.

Los Sres. Comisarios de Barrio cuidarán de que sus cabos celen con la mayor eficacia sobre el cumplimiento de esta disposicion, en la inteligencia de que hare responsables á estos de la menor omision; y lo mismo se encarga al Teniente Alguacil mayor y demas subalternos de justicia, bajo igual responsabilidad.

Y para que llegue á noticias de todos y nadie pueda alegar ignorancia, se fijará por Edictos en los parages públicos acostumbrados de esta ciudad. Cádiz 8 de Mayo de 1824. — *Hermenegildo Rodriguez de Rivera.*

NOTICIAS DE LA HABANA DE 4 DE ABRIL

Ha llegado de Tampico un bergantin americano, que fué despachado de este puerto por un enviado del consul de su Nacion, el que ha devuelto el papel, vino, aguardiente, azogue, pasas y otros efectos españoles, porque absolutamente permiten la introduccion de ellos. Conduce ademas 13 pasajeros españoles con destino á la Península.

Otro bergantin americano, que ha entrado de Albarado, dice que llegó á aquel puerto uno de su nacion, procedente de Barceloua, cargado de efectos y frutos de aquel puerto, y no fué admitido. Por él se sabe que el Congreso mejicano quedaba discutiendo la confiscacion de los bienes raíces y demas, que se pertenencias, de los españoles que habian salido de aquel pais y de los emigrados al castillo, prohibiendoles ser admitidos en aquel Reyno, y no se duda sea aprobado, porque todos se interesan en la ruina de los españoles. (1)

Hay noticias positivas de Nueva York, de que el almirante Cortes, de Mejico, protejido con la mayor reserva allí, habia despachado ya 14 buques corsarios para Veracruz, no dudando sal-

(1) Daremos á la mayor brevedad el dictamen de la Comision, compuesto de 20 artículos y la impugnacion de ellos; uno y otro impreso en Mejico.

drian mas con el objeto de bloquear al castillo de S. Juan de Ulua, el que será bastante difícil socorrer de esta, si de la Peninsula no nos mandan pronto buques y tropas para remudar aquella guarnicion que se halla bastante mortificada por la falta de viveres frescos; pues los barcos de guerra de este Departamento tendrán que cruzar por estas aguas, á causa de haberse aparecido varios buques colombianos, de los que dos corbetas de 18 cañones apresaron á la nueva de guerra *Ceres*, que escoltaba un comboy de costaneros de Matanzas á esta, que tambien llevaron, de cuyas resultas ván á salir la *Sabina*, *Maria Isabel* y otros dos menores, para perseguir á aquellos y ver si pueden represar la *Ceres* (1)

Roma 3 de Abril.

Su Santidad, queriendo evitar los males que resultan del gran número de tabernas, ha mandado disminuir su número, y que nadie pueda vender vino en la ciudad mas que en las hosterías que tienen permiso para dar de comer, y que se construirán rejas de fierro ó de madera en el Bettolo para vender el vino al populacho, como se practica en Florencia. Estas disposiciones han sido aprobadas por todos los hombres de bien.

De dias á esta parte sufrimos un tiempo extraordinario en esta ciudad. Los frios muy fuertes y las lluvias continuadas han causado muchas enfermedades y muertes. El Santo Padre no se atreve á salir de sus habitaciones, y se asegura que su traslacion al Vaticano se ha prorrogado hasta que el tiempo esté mas templado.

S. S. ha nombrado arzobispo de Benevento á Monseñor Bussi, auditor de la camara.

Ancona 4 de Abril.

Un buque griego, procedente de Corfú, de donde salió el 24 de Marzo, refiere que la ciudad de Lepanto cayó en poder de los griegos el 15 del mismo mes. Segun los detalles que hebia acerca de este particular la plaza fué batida en brecha por la artilleria de los philhelenos, mandada por el coronel Stanhope, el que intimó á Joussof-bajá, así que la brecha estuvo practicable, y habiendo este reusado toda especie de capitulacion, se preparó á un ataque á viva fuerza. Se efectuó en la noche del 14 al 15, poco antes de salir el sol; Constantino Botzaris y Nicetas, el turcophago, mandaban la vanguardia, y á las 7 de la mañana el estandarte de la CRUZ ondeaba sobre las murallas de Lepanto. — Una gran parte de los turcos ha perecido, y se dice que se ha hallado un muy rico botin en plata, municiones, armas, bagajes y despojos, provenientes del saqueo de Achaya hecho en 1821 por Joussof-bajá, el cual, segun todas las apariencias, pereció en el ataque.

(1) En el diario del 7 dimos razon del apresamiento de esta corbeta.

Viena 9 de Abril.
Escriben de Belgrado que los correos de Larissa han traído la noticia de que el antiguo bajá de Widdin, actual seraskier, Derwisch-bajá se puso en marcha sobre Zittary, despues de haber recibido un refuerzo de 1500 hombres. Se anuncia al mismo tiempo que el bajá de Egipto vá á desembarcar en Morea á la cabeza un poderoso ejército, pero tambien se dice que el mando supremo dado á este bajá por la Puerta no es mas que un lazo, en el cual no caerá Mahomed-Ali, porque él no puede igaorar que ha largo tiempo que es un subdito de desconfianza para con el Gran Señor.

Otro correo llegado á Belgrado el 1.º de Abril, ha venido de Serres en 7 dias, trayendo á los parientes de los griegos establecidos allí la agradable noticia de que el tiranico Aboulabout-bajá de Selonica ha sido desterrado, y que tendrá por sucesor al nuevo seraskier Derwisch-bajá, investido de un mando de tropas que van á obrar contra la Morea: Derwisch-bajá es un hombre de un caracter dulce, y de principios moderados. Ha hecho poner al instante en libertad á todos los griegos apisionados injustamente. Las noticias de Constantinopla recibidas en Belgrado alcanzan hasta el 21 de Marzo; dicen positivamente que M. de Minciaky tuvo una audiencia solemne de reis-effendi.

Francfort 12 de Abril.

Las últimas noticias de Constantinopla dicen que el bajá de Egipto, léjos de haberse declarado independiente de la Turquía, ha recibido del gran Señor el mando general de todas las tropas destinadas á obrar contra la Morea.

—El decimo aniversario de la entrada de los aliados en Paris ha sido celebrado en Berlin y en Postdam.

—Se ha cometido, el 5 de este mes, un crimen horrible en Bingen: una viuda judía y una parienta suya, que vivia con ella, han sido asesinadas á puñaladas dadas en la garganta. Cuando fueron halladas estas dos infelices, la viuda respiraba aun, pero su parienta estaba muerta. A la pregunta que se le hizo á la primera de si conocia á su asesino, se dice que nombró á un carnicero de Bingen, el cual ha sido preso y conducido aqui.

Londres 14 de Abril.

Entre los pasajeros venidos del Brasil en el *Salisbury* se hallan Lady Cochrane y su hija.

Madrid 3 de Mayo

En la estraccion de la Real Loteria primitiva, celebrada en la tarde de este dia, salieron sorteados los numeros siguientes.

65.=46.=27.=49.=19.

CON REAL PERMISO.

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA.